



Seminar: Medizin an Bord

Seekrank – krank auf See,

das kann mehr als nur Übelkeit bedeuten. Sturm, schwere See, ferne Küsten – das sind nur einige Faktoren, die medizinische Hilfe von außen erschweren und oft auch unmöglich machen. Wir vermitteln im ersten Modul (Freitag) Wissen und üben im zweiten Modul (Samstag) praxisnah für den Fall, dass der Schiffsarzt nicht an Bord und der Notarzt zu weit weg ist. Wir erklären lebenswichtige Körperfunktionen und vermitteln Kenntnisse zum Einschätzen lebensbedrohlicher Erkrankungen/Verletzungen. Darauf aufbauend erklären wir die Behandlungsmöglichkeiten, die Sie in einer Ausnahmesituation selbst durchführen können. Wir spannen dabei einen Bogen von A wie Anlegen einer Infusion, B wie Bordapotheke bis Z wie Zunähen einer Wunde. Bei allem legen wir die besonderen medizinisch-logistischen Aspekte, die typischen Gefahren und die eingeschränkten Möglichkeiten auf See zugrunde.

Kursleitung:

Das Team für diese Ausbildung besteht aus einem Arzt (Intensiv- und Notfallmedizin) und aus einem Rettungsassistent (MBA und Dozent).

1. Termin:

Modul 1 (Theorie)

Grundlagen der Kreislaufphysiologie
Lebensbedrohliche Verletzungen/Erkrankungen; Erkennen und behandeln
Bordapotheke
Einführende Medikamentenkunde

2. Termin:

Modul 2 (Praxis)

Grundlagen der Ersten Hilfe
Reanimation
Lagerung, Stabilisierung
Umgang mit einem Defibrillator
Anlegen von Infusionen
Versorgung von offenen Wunden incl. Nähen
Kommunikation mit professionellen Helfern

Seminargebühr: 215.-€

Teilnehmerzahl: min.10, max. 20

